

La Voz Montañesa

REDACCION Y ADMINISTRACION

San Francisco, 30, principal.
Se admiten anuncios y comunicaciones a los precios convencionales.
La correspondencia dirigirse al Director.
Editor: D. Cristino.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Santander, un mes... 5 Ptas.
un trimestre... 15 Ptas.
Provincias, 3 meses... 25 Ptas.
Ultramar, 6 meses... 40 Ptas.
Estranjero, 6 meses... 60 Ptas.
Números sueltos, DOS cuartos.

SANTANDER.—Martes 6 de Diciembre de 1881.

NÚM. 2086

TERCERA ÉPOCA.—AÑO IX.

AVISO

Se necesitan cajistas para esta imprenta.

MAUSOLEO A ORENSE

Suscripción
Suma anterior 13.416 55
D. Joaquín Oliván 40
D. Ricardo González 20
D. Pierre Fayet 20
Suma 13.496 55
(SE CONTINUARÁ.)

ASI SE EMPIEZA

No han transcurrido diez meses desde la fecha del 8 de Febrero último, en que los constitucionales ó mejor dicho fusionistas subieron al poder, cuando ya se ha provocado una división en el Parlamento, formándose un grupito de diputados como aquel famoso del reloj, que tanta guerra hizo al ministerio presidido por el Sr. Cánovas; y además, en el seno de la mayoría se manifiesta el deseo de que se hagan vacantes en el gabinete para que se den por lo menos dos carteras; una al Sr. Navarro y Rodrigo y otra á la fracción democrática dinástica, que por lo visto está pidiendo ya el cumplimiento de ciertos compromisos.

Así se empieza para derribar todo ministerio, hasta el punto de que no tuvo el Sr. Cánovas exigencias de tanta monta, y ya se ha visto cuáles fueron las consecuencias.

Que el Sr. Navarro y Rodrigo tenga impaciencia por ser ministro, esto todo el mundo se lo explica, así como también que cuando llegué á ser ministro ha de tener por conseguir la presidencia; pero que la fracción democrático-dinástica desee tener un representante en el ministerio, esto no hay quien no lo vea con estraneza, pues aunque hayan mediado ofertas para alentarle á realizar su declaración de dinastismo, siquiera por poder, debían los flamantes monárquicos no exigir tan pronto el cumplimiento de dichas ofertas, habida consideración á que, hace poco más de un mes que hicieron el sacrificio de renegar de sus creencias políticas.

Verdad es que fué mucho lo que sacrificaron; lo cuanto puede el hombre sacrificar, pero mucho peor quedarían ante la opinión pública, si el Sr. Moret aceptase, por ejemplo, la embajada de Portugal, ó el Sr. Beranger el ministerio de Marina, entonces no habría por donde juzgar la conducta de los demócratas dinásticos; se diría que el precio de la defecación se había pagado mucho antes que los siglos sobre Jondres, que siempre se hacen á noventa días fecha. Esperen por lo menos á este plazo prorogando el convenio ó el pacto que tengan celebrado con la situación.

Que algo y aun algo acontezca, lo está demostrando la prensa ministerial: *El Siglo* quejándose de la impaciencia de los demócratas, y *La Mañana* lastimándose de que sus amigos no hayan sido atendidos en nada por la situación, y por si esto no fuera bastante, los periódicos oficiales nos dan la noticia de que las Cortes se suspenderán el 18 del corriente, para reanudar sus tareas en el próximo Enero.

Se dirá que las fiestas de Navidad son la causa de la interrupción de las sesiones, pero si existiera el deseo de tener el Parlamento abierto, ya diría el gobierno á sus amigos que con seis ú ocho días tienen tiempo bastante para comer tranquilamente el pavo, y volver á ocuparse de los asuntos que reclama el interés del país. Así como así, son pocos: supresión de la ley de imprenta, reforma de la ley electoral concediendo el sufragio de la municipal y provincial, ley de obras públicas, ley especial de ferro-carriles, etc. etc. trabajos de tanta importancia, que bien necesitaban algún tiempo para poder discutirlos. De modo que no hay razón para que se suspendan las sesiones de Cortes el 18 del actual y no se reanuden hasta fines del próximo Enero, ó sabe Dios cuándo.

De todo lo que dejamos indicado se deduce que ya el Sr. Sagasta ha empezado á seguir la misma senda que se vio obligado á emprender el Sr. Cánovas, con la importante diferencia de que el jefe de los conservadores recorrió dicho calvario cuando ya llevaba más de cinco años en el poder, y el Sr. Sagasta se ve impelido á seguirle cuando no hace uno que disfruta las delicias de la presidencia.

Y esto qué prueba? Que la descomposición comienza á pasos agigantados en el seno de la fusión; que constitucionales y centralistas no pueden continuar juntos, en el poder; que la fusión no fué tal fusión ni pudo serlo dadas las diversas creencias de unos y otros políticos, sino una coacción muy buena, muy fuerte para destruir, pero muy mala, muy débil, imposible para edificar.

Y así se ha visto desde el principio, y de día en día se está haciendo más patente, la imposibilidad de poder marchar de lacuerdo dichas fracciones.

Empero, si esto es una verdad que está en la conciencia hasta de centralistas y constitucionales, también lo es que la separación inutiliza á dichas fracciones para por sí solas continuar al frente de la administración, y de aquí que el Sr. Sagasta, previendo esto, hiciera ofertas, según dice la prensa, á los demócratas del Sr. Moret, y que estos, en vista de las mismas, renegasen de sus aspiraciones republicanas, así como también apoyase las candidaturas de otras fracciones también republicanas á cambio de su benevolencia. Pero aun así y todo; aun contando los constitucionales con la adhesión de los moretistas y con la benevolencia de los demás demócratas del Parlamento, conseguirían sostenerse en el poder separados de los centralistas. Creemos que no, pues estos son enemigos muy fuertes para adversarios tan débiles, máxime cuando en el Senado cuentan con un respetable número de correligionarios que colocarían al ministerio en situación muy difícil de poderse sostener con las actuales Cortes.

Tales en nuestro sentir el estado de la política en el día; dualismo en los fusionistas, exigencias de los demócratas, desconfianzas en todos y lucha por la vida de los conservadores, que no perdonan medio de combatir á unos y á otros, para ahondar más sus diferencias y hacer imposible la marcha del ministerio.

Ante un orden de cosas como el actual, ante la guerra que se está haciendo los fusionistas, y el cansancio del país al no ver solución á su mal-estar, nuestro deber es procurar con la mayor actividad la completa organización del partido, único medio de hallarnos en actitud de hacer frente á la eventualidad que se presente en el porvenir, y de ir realizando la propaganda de nuestras doctrinas; propaganda que de día en día va aumentando el número de correligionarios, por la persuasión en que los pueblos están de que interinno no consiguen la autonomía, no solo continuarán pagando los tres mil doscientos millones que cuestan los presupuestos del Estado, sino que verán sometidos sus intereses á la influencia de la centralización y á la voluntad de los caciques; causas una y otra de la inmundicia que nos asfixia y de la paralización de la industria y del comercio, que nos empobrece.

No duden nuestros correligionarios que en medio del desconcierto que destruye á unos partidos y del descrédito que otros han adquirido por su desacertada conducta, la constancia con que en toda España se viene defendiendo por nuestros amigos políticos las doctrinas autonomistas, ha hecho que estas adquieran una gran consideración, hasta el punto de que no es posible el triunfo de la democracia sin que esté vana unido al de la federación.

Que las provincias como los pueblos han comprendido ya que solo pueden realizar el progreso moral y material de sus intereses, como el contribuyente conseguir economías, cuando sean autónomos, cuando disfruten del derecho de administrar aquellos y fijar la contribución, y esto es lo que desean y lo que piden constantemente.

Ecos políticos

Por cuestión de una credencial nos dicen de Madrid parece que ha surgido un disgusto entre dos diputados por la provincia de Zaragoza, disgusto que pudiera afectar á la buena armonía que hasta aquí ha reinado entre los representantes de la misma.

Es una cosa admirable eso de que dos padres de la patria ríman por una credencial.

No va á tener más remedio el gobierno que conceder á cada uno una credencial de la misma importancia para reconciliarlos.

Nos dice nuestro apreciable corresponsal de Madrid que empieza á notarse en todos los lados de la Cámara popular, cierta predisposición contra el proyecto de reforma de la contribución de consumos, que no es difícil que de lugar á animados debates, ya que varios diputados de la mayoría no ocultan su propósito de combatirlo, en la creencia de que prestan un buen servicio al país, á quien dicho proyecto ha de sentar muy mal el día que prácticamente lo conozca.

Pues nosotros creíamos que era imposible ya concebir una contribución de consumos, pedí que la actual.

Cómo será la que prepara el Sr. Camacho si es peor que la que rige?

Temblemos!

De nuestro corresponsal:
El Sr. Balaguer (D. Víctor) ha conferenciado hoy con el presidente del Consejo de ministros, sobre la actitud que se dice van á tomar *La Mañana* y otros periódicos ministeriales que no pueden ver con calma en los más altos puestos á sus aliados los centralistas y campistas.

El Sr. Sagasta dice que no pide hoy otra cosa á sus amigos de siempre, sino que tengan paciencia, en la seguridad de que todo se arreglará. No se sabe si lo conseguirá, porque la impaciencia es devoradora y no da mucha espera.

Donde dice impaciencia, léase hambre.

Pero todo se arreglará, como dice el Sr. Sagasta.

También se arregló Capa-rot y le ahorcaron.

Unos periódicos dicen que es desesperada la situación del Sr. Sagasta (*El Manifiesto*).

Y otros encuentran desesperada la situación del general Martínez Campos (*La Prensa Moderna*).

No podrían pensar de acuerdo viniendo en que es desesperada la situación de los dos? (*El Cronista*).

Lo sensible para esos señores desesperados será que el país llegará un día á la desesperación. (*Nosotros*).

Una pregunta de *El Libertad* es olata le D.

Se atreve *El Manifiesto* á asegurar que cuando eran ministros de la Gobernación el Sr. Sagasta ó el Sr. Ruiz Zorrilla no había periodistas que fueron á pedir subvenciones y á ir á provocar escenas parecidas á las descritas por el *ex-ministro*.

Esperamos la contestación de *El Manifiesto*, al que, por otra parte, aconsejamos que no conteste.

Porque *El Libertad*, después de haber afirmado que el subvencionar á los periódicos es un vicio de clase, cree haberlo dicho todo.

Y nada; no hay quien lo saque de sus trece.

De un periódico democrático:
En un círculo militar:
—¿Qué opina usted de la variación del uniforme de los oficiales generales?
—Que yo no variaría el continente, sino el contenido.

Aprobado sin discusión.

La Mañana cree llegada la ocasión de modificar el gabinete.

La Mañana recibe las inspiraciones del señor Balaguer!

Y el Sr. Balaguer, por lo visto, se va cansando de esperar la cartera.

De nuestro apreciable colega *El Patriota* de *El Voto Nacional*, en su deseo de meter ruido contra los federales, después de las declamaciones con que de ordinario llena sus columnas para hacer creer á sus candidos lectores que ya no existe ninguno de aquellos en el mundo, habla de «divisiones del pacto», de disidencias y otras mil cosas que nada significan en realidad, sino un mal disimulado despecho, crónico ya en nuestro orgánico colega.

Como en sus artículos alude claramente á nosotros, estamos dispuestos á discutir con *El Voto Nacional* para probar que está vana, que responde á un añejo principio político, es de todo punto incompatible, no ya con la federación, sino con la democracia. Porque lo sabe nuestro colega, ha tomado este nombre progresista, sinónimo de la soberanía nacional, con que se entusiasman nuestros abuelos, y sinónimo también del histórico cumplimiento de la voluntad nacional de los veteranos que no han sabido pasar del himno de Riego.

Pero antes de contender con *El Voto*, como deseamos saber con quién vamos á hacerlo, es necesario y nosotros rogamos que el órgano del Sr. Figueras diga clara y explícitamente en qué se diferencia su política de la de los demócratas-progresistas; más claro por qué principios fundamentales sobre la organización del Estado se distingue nuestro colega de dichos demócratas, que también quieren ó afirman querer la autonomía municipal y provincial según consta en el Manifiesto de Abril y según interpretan este documento los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla, y muy principalmente los amigos de Salmerón, y esperamos que no se fije en el nombre solo, porque de los nombres se abusa con gran facilidad por los inconscientes y por los mal intencionados.

Y para que *El Voto* tenga motivo de dar esa explicación que debe á la sinceridad y á la honradez, le decimos desde luego que, en nuestro juicio, nuestro colega sostiene los mismos principios fundamentales que los demócratas-progresistas á que nos referimos; si nos apura, le diremos que aun estos no son tan progresistas, hablamos del sentido político del antiguo partido de este nombre, como *El Voto*; mejor dicho que *El Voto* sería menos democrático y menos federal que esos políticos, si entre el ser y no ser de una cosa, fuesen posibles, gradaciones.

Cuando esto haya hecho nuestro colega *bilateralizaremos* en sinálgmaticos, en conmutativo y como quiera *El Voto*, por demostrar que no tiene de federal ni aun el nombre, aunque nuestro colega se llame así á boca llena, fundándonos en sus propias declaraciones.

trastornado á consecuencia sin duda de la última transformación que ha sufrido, en su parte material, se entiende, y hacemos esta salvedad porque conociendo la volubilidad política de *El Clamor*, ayer órgano del partido progresista y hoy defensor de los ideales neo-dinásticos, no faltaría quien echase á mala parte lo de la transformación.

Decimos que está trastornado porque á pesar de ser en la actualidad un periódico semanal, continúa escribiendo á la cabeza y debajo del título: *diario democrático-monárquico*.

Y porque en su último número afirma con la mayor tranquilidad lo siguiente:
«Por lo demás, en el Congreso hay ya representantes de todas las teorías...»

Se ha olvidado *El Clamor* de que el partido federal pactista, optó últimamente por el retraimiento electoral y que, por consiguiente, ningún diputado hay en el Congreso que represente la teoría política de dicho partido.

Quedamos, pues, en que *El Clamor de la Patria* ha perdido los papeles.

Los periódicos martistas y zorrillistas empiezan ya á tirotearse con mostacilla.

No trascurrirá mucho tiempo sin que les veamos emplear las balas rasas.

Con motivo de haber sido denunciado *El Progreso*, cosa que sentimos mucho y que dá una idea del liberalismo del gobierno actual, *El Manifiesto* se ha permitido decir lo siguiente:
«Por la boca muere el pez.»

Y Sagasta, recogiendo la indirecta, aunque es verdad que ha muerto por la boca, no lo ha tomado á bien, y hete aquí á otro promotor fiscal con su correspondiente querrela.

Hay quien, como el pez y como Sagasta, muere por la boca y quien muere por la benevolencia.

El Progreso toma muy á mal el precedente juicio de su antiguo correligionario, y entre otras cosas, le dice:
«Cuando *El Manifiesto* pueda probar que nuestra benevolencia ha sido otra cosa que la justicia más estricta, entonces podría hablar únicamente de lo que tratado en cierta forma, no deja de ser sino una vulgaridad imperdonable.»

Se conoce que la benevolencia de *El Progreso* no alcanza á sus antiguos amigos, y que solo es para la situación.

Ella le dará el pago, como ya se lo ha empezado á dar, con la denuncia de que acaba de ser objeto el órgano de D. Cristino.

Copiamos de *La Esfera* un artículo al respecto de la guerra civil, en el territorio ocupado por los carlistas no había un solo robo que lamentar.

Esto no necesita comentarios.

El Día dice que existen catorce candidatos para tres carteras ministeriales.

Pues que no se apure por eso el gobierno.

Con crear once ministerios más, en paz!

El país paga y... suma y sigue!

Está definitivamente acordado la variación del uniforme de los oficiales generales.

Consistirá en casco prusiano de fieltro con armadura de charol, florón de plumas blancas y escudo dorado en el frente representando las armas de España.

Bonito va á estar el general Martínez Campos con *Horán*!

Además quedará suprimida la casaca.

¿Qué contratiempo para el general!

¡Ya no podrá volverla!

Toda la prensa ha reproducido un chiste de un alto diplomático extranjero, del que ha resultado víctima el Sr. Castelar.

La palabra de que se ha valido el diplomático en cuestión no es del mejor gusto—dicho sea en honor de la verdad—y menos sin conocer los antecedentes, pero conociendo estos, tiene verdadera gracia.

El chiste fué pronunciado á los postes de un banquete dado por el extranjero á varios hombres políticos.

Se habló de todo, como es natural, y el señor Valera explicó lo que era una corrida de toros embolados, fiesta que el anfitrión no conocía.

Después llegó su vez á la política y el señor Castelar, escuchado por todos con verdadera admiración, como siempre que habla, pronunció un elocuentísimo discurso. En él, después de varias consideraciones generales acerca de la actual política española, expuso su actitud benévola frente del gobierno del Sr. Sagasta y las razones que tenía para que el republicano de abolengo, haya contribuido más que nadie á que el elemento republicano de orden preste su apoyo al gobierno actual, á pesar de sus opiniones monárquicas.

Entonces el diplomático extranjero, con tanta ingenuidad como buena intención, le dijo al señor Castelar cuando este terminó su discurso:
«Vamos, usted es, como si dijéramos, un republicano... embolado!»

Aquello fué el apocalipsis de la risa, según dice El Liberal. Se apagaron de súbito las luces...

El Sr. Sagasta ha dicho en el último Consejo de ministros que él impedirá, hasta donde le fuese posible, toda modificación parcial en el gabinete...

También el ministro de Gracia y Justicia declaró en el seno de la comisión de reforma del Código civil...

Estas declaraciones han hecho malísimo efecto entre los constitucionales avanzados...

Si la lucha iniciada por los balagueristas se cruciere, vamos á presenciar muy buenas cosas.

Todo ello, sin embargo, no es más que cuestión de presupuesto.

Ya sabe todo el mundo que en la posesión de este fecundo manantial de felicidades se basa toda la política de los hombres que nos desgobernann

Carta de Madrid

4 de Diciembre 1881

Muy señor mío: Desde que se hizo pública la cuestión de las prisiones militares de San Francisco del Sr. de Balboa, complicado, al parecer, en la causa de los petardos...

Atráilo por esos anuncios diarios y por la natural curiosidad de ver en qué paraba el embrollo, he esperado en el Congreso, como otros tantos, á que sonara la hora...

Es más: contra lo que racionalmente podrá presumirse, después del ruido que metió en los primeros momentos, los periódicos que más se distinguieron por divulgar la noticia...

Como quiera, importa consignar este cúmulo de hechos, que por sí solos constituyen un segundo proceso, si quiera no sea más que para hacer coro á esa opinión, por cierto muy interesada en descifrar lo que hasta hoy viene siendo un verdadero enigma.

Los discolos, sin embargo, pugnan por que la idea de crisis no se eclipse, y en este sentido es justa la fama que ha ganado el artículo de La Mañana...

Y con esto y con la impopularidad del grupo disidente, se van pasando los días y creo llegaremos á Navidad sin incidente notable.

Noticias

Estadística

Durante el mes de Setiembre último, han ocurrido en la Península española 38.096 nacimientos y 36.333 defunciones...

Por lo que respecta á Santinler y su provincia, los cuadros de Estadística demográfica-sanitaria arrojan los siguientes datos...

El número de nacimientos en el período de tiempo indicado, ascendió á 440 y el de defunciones á 383...

Del estado de las defunciones, clasificadas por enfermedades y accidentes que las motivaron, extractamos lo siguiente...

En esta capital solamente, ocurrieron 133 nacimientos (66 varones y 67 hembras) entre ellos 13 ilegítimos.

Los 5 fallecimientos á consecuencia de la viruela, de que ya hemos hecho mención, ocurrieron en esta capital.

En los estados de donde extractamos los curiosos datos que preceden, se anuncia que, según los partes recibidos de nuestros agentes consulares en el extranjero...

Se hallan actualmente sometidas á tratamiento súcico, por cólera morbo, las procedencias de la Uruguayana (Brasil), Filadelfia (Estados Unidos), Aden (Golfo de su nombre), Imperio del Japon (Asia), el Hadjaz (Arabia), Isla de Java y Canal de la Sonda (Oceanía)...

Continúan en la costa del Norte el temporal y también los siniestros de los buques, desarrollando aquel toda la terrible furia de los días más tristes que recuerdan los anales marítimos.

Nuestras perentorias ocupaciones, nos impidieron asistir anoche á la sesión dramática que en el teatro de Variedades, celebró la bien reputada sociedad El Diapason.

El tipo de 2.500 pesetas anuales y demás condiciones que expresa el pliego correspondiente, se saca á licitación pública por segunda vez, la conducción diaria en carruaje, de la correspondencia entre la administración principal de correos y la estación del ferrocarril de esta ciudad.

Ya se ha dado principio á las obras para hacer

más capices, los elegantes salones de baile de Rigeleto.

La reforma no ha de agradecerla muy mucho los aficionados terpsicoristas, diti la inmensa concurrencia que asiste á dichos salones.

Ayer fué conducida al hospital de San Rafael una pobre mujer que, transitando por la Cuesta del Hospital, cayó sobre el pavimento y se fracturó la pierna izquierda.

La catástrofe de Antequera... El telegrafo participó el horrible suceso ocurrido en la plaza de abastos establecida en Antequera...

El telegrafo participó el horrible suceso ocurrido en la plaza de abastos establecida en Antequera, si bien no detallaba las desgracias ocurridas...

El telegrama que condensa las circunstancias del suceso, está concebido en los términos siguientes: Málaga 4 (12:35 m.)—El gobernador al ministro de la Gobernación...

Hemos oído asegurar que un señor alcalde de barrio se presentó anoche á las ocho y media en un salón del Instituto, donde se hallaban reunidos varios honrados vecinos...

El cónsul de España en Marruecos ha dirigido una comunicación al ministro de Estado, á fin de que se declaren limpias las procedencias de aquel punto por haber desaparecido el cólera.

Desde Paris El congreso obrero... Los congresos obreros celebran sus sesiones con regularidad, buscando los medios de mejorar la situación de los trabajadores...

Lo más notable en sus primeras discusiones es que comienzan á comprender que poderoso instrumento de emancipación, de progreso material y moral encontrarán en su organización en sindicatos profesionales.

En fin, se quejan, no sin razón, de las dificultades que por tan largo tiempo han pesado y pesan todavía sobre ellos paralizando su iniciativa.

Hasta aquí, en efecto, los gobiernos que se han sucedido en Francia, desde la revolución, han perseguido constantemente un doble objeto, proclamar los privilegios á las clases en los que se apoyan...

Bajo el tipo de 2.500 pesetas anuales y demás condiciones que expresa el pliego correspondiente, se saca á licitación pública por segunda vez, la conducción diaria en carruaje...

los desheredados, mal armados para las luchas de la vida, la protección y el apoyo necesarios para que todos puedan ejercer sus derechos en condiciones iguales.

El señor Hamlin... El Sr. D. Amal Hamlin, antiguo vicepresidente y senador de los Estados Unidos, ha sido recibido ministro audiencia privada por el presidente de la república...

Los niños mártires... M. Taudón, miembro de la comisión local para la vigilancia de los niños de la primera edad...

El desgraciado niño fué trasladado al hospital municipal. La información ha descubierto hechos repugnantes.

La fuerza motriz... En el banquete ofrecido por los electricistas franceses á sus colegas del extranjero bajo la presidencia de M. Cochery...

En la frontera suiza, en las inmediaciones de Bellegarde, se ve toda una serie de fábricas puestas en movimiento por el Ródano.

Si son ciertos mis informes van á dar fin nuestros males con el cambio de uniformes que gastan los generales.

Sustituye al rós el casco, renacen las charreteras, y llevarán el charrasco pendiente de las cadenas.

La reforma principal según me han dicho en secreto, es que la casaca actual se suprime por completo.

Contra esa supresión, yo no levanto una alharaca.

Ya los generales no

Pacotilla

Si son ciertos mis informes van á dar fin nuestros males con el cambio de uniformes que gastan los generales.

La reforma principal según me han dicho en secreto, es que la casaca actual se suprime por completo.

Contra esa supresión, yo no levanto una alharaca.

Ya los generales no

podrán volver la casa!

Pero ¡ay! tampoco se evita el mal que aquí se lamenta, pues volverán la levita y sale la misma cuenta!

Para evitar que al revés puedan volver sus trapillos, creo que lo mejor es dejarles en calzoncillos!

Leo que antes de ayer en Madrid, y en plena Puerta del Sol, un sugeto largó una bofetada á otro, equivocándole con la persona á quien iba dirigida.

¿Puede ser deshecha esa equivocación? Yo creo que sí.

La persona que recibió la bofetada puede buscar al destinatario y largársela, diciendo: —Hombre, esto me han dado para usted!

Y si se enfada el gachó, que le diga es necesario: —Reclame usted al otro! Yo, soy solo el depositario!

El tribunal de actas graves se ha reunido para ocuparse de la de Toro. Ya preveo la revista: Puyazos, siete. Banderillas de fuego, tres pares. Pases de muleta, infinitos. Estocadas y pinchazos, quince. Candidatos muertos, uno.

Don Carlos tiene catarro por haber pisado barro. Y si continúa el mal va á ir á Londres Necedal. ¡Por si se pone peor que lleve al doctor Ricord!

¡Cielos divinos! Dice La Fé que para las fiestas de canonización que han de verificarse en Roma el día 8, han llegado allí cuatrocientos obispos. Debe ser un magnífico espectáculo ver juntas en correcta formación treinta y tres docenas de mitras!

Un habilitado honrado de Vitoria se ha fugado con una gran cantidad. Sin duda se ha figurado que la mejor cualidad para ser habilitado es tener habilidad!

En Antequera se ha hundido un mercado ocurriendo muchas desgracias. ¡De buena se han librado los húsares por no estar en el poder! Porque como ahora no comen, no estarían comprando comestibles, cuando ocurrió el hundimiento!

Un dependiente de la sociedad Credit Lyonnais, se ha fugado de Orán con 350.000 pesetas. Y se ha refugiado en la capital de una de las provincias de España.

¡Bion ha sabido elegir refugio cierto, el tunante! Viniéndose á España, es claro; ¡de seguro no le habent!

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 5 (6 tarde.)

El rey ha sancionado las leyes de conversión de las deudas amortizables y la autorización para negociar con los acreedores. La próxima semana verán la luz pública en la Gaceta dichos documentos oficiales.

Se va á abrir una suscripción entre los banqueros ingleses que han ofrecido al Banco de España su ayuda para la conversión mencionada.

El Senado ha aprobado el proyecto de bases para la codificación militar.

Ha sido también definitivamente aprobada la reforma de la administración provincial.

En el Congreso han sido aprobados los proyectos de ley rebajando el impuesto sobre minas y reformando el impuesto sobre sueldos, rentas y asignaciones.

Se cree que las Cámaras suspenderán sus sesiones el día 20 del actual y no las reanudarán hasta el 15 de Enero próximo.

En el Consejo de ministros que se celebrará el jueves, se concederán indultos militares.

Fabra.

Banca y Comercio

Madrid 5 (9-10 n.)

Acciones del Banco de España 462 mejorarán. Bilettes hipotecarios de Cuba 103-60. Cambio sobre Londres 47-55. Cambio sobre París 4-94.

Bolsa de Madrid.—Día 5.

Renta perpetua interior del 3 por 100 32-22 1/2. Renta perpetua exterior del 3 por 100 32-50. Deuda amortizable interior con interés de 2 por 100 50-90. Bonos del Tesoro de 2.000 reales, primera emision 101-25. Oblig. del B. y T. 9, serie interior 101-25. Oblig. del T. sobre productos Aduanas 101-25. Oblig. de ferro-carriles de 2.000 reales 64-60.

New-York Diciembre 2.

Cambio sobre Londres 4-80. Id. id. París 5-24 3/8.

ALCANCES TELEGRÁFICOS

Paris Diciembre 3.

Acete de Colza, los 100 kilos netos.—En alza. Disponible 84-75. Corriente mes 85-00. Enero 83-00. Cuatro primeros meses 81-50 y 75. 4 de Mayo 77-00. Acete de Linaza. Disponible 66-50. Corriente mes 66-50. Enero 66-50. 4 de Mayo 66-00. Espiritus primera calidad.—Calma. Disponible 67-50 y 61. Corriente mes 61-25. Enero 61-50. Cuatro primeros meses 62-25 y 50. 4 de Mayo 63-25. Azúcar blanca número 3, los 100 kilos netos, tela perdidada, descuento 1 por 100.—Flojos. Disponible 64-75 y 65. Corriente mes 65-37 y 25. Enero 65-75.

Cuatro primeros meses 66-75 y 87. Harinas 9 marcas, saco de 159 kilos neto, tela perdida, descuento 1/2 por 100.—Calma. Disponible 65-25 y 50. Corriente mes 65-50. Enero 65-85. Cuatro primeros meses 66-25. Para el 4 de Marzo 66-50. Harinas para el consumo, los 159 kilos, tela devuelta. Al contado 62-69. Trigos, los 100 kilos netos.—Sostenidos. Corriente mes 31-35. Para Enero 31-40. Cuatro primeros meses 31-45. Para el 4 de Marzo 31-45. Centeno, los 100 kilos netos. Corriente mes 22-25 y 50. Para Enero 22 y 22-25. Cuatro primeros meses 22 y 22-25. Para el 4 de Marzo 22 y 22-25.

Havre Diciembre 3.

Cafés.—Se han vendido: 575 S. Haiti Cayes 70-00. 106 id. Guatemala 74-00. 1260 id. Santos (sin lavar) 55-00 á 62-50.

Amberes Diciembre 3.

Petróleo.—Calma. Disponible 18 1/8. Corriente mes 18. Para Enero 18. Tres primeros meses 18 3/4. Azúcar.—Firmes. Disponible 54-80. Enero y Febrero 57-80. Cafés.—Se han vendido: 130 sacos Rio á 0-24 1/2, y 1.000 id. Santos á 0-29 el 1/2 kilo.

New-York Diciembre 2.

Harina, barril de 88 kilos, para embarque, extra-state, al contado, 5-15 á 5-35 dollars. Maíz nuevo mezclado, el bushel, 0-7 1/2 dollars. Trigo rojo de invierno, el bushel 1-42. Disponible 1-42. Corriente mes 1-42. Enero 1-45 1/4. Febrero 1-48. Azúcar mascabado número 12 0-67 1/8.

Medina del Campo Diciembre 4.

Han entrado en el mercado de este día 800 fanegas de trigo, 100 de centeno, 200 de cebada y 200 de algarrobas. El trigo se ha vendido de 51 á 51 3/4 rs. las 94 libras, el centeno de 27 á 28 las 92 id., la cebada de 28 á 29 la fanega y las algarrobas de 20 á 21 id. Las compras muy animadas. El tiempo bueno.

Ledesma Diciembre 1.º

Precios del mercado de hoy: Trigo, de 46 á 50 reales fanega. Centeno, de 28 á 30 id. id. Cebada, de 31 á 32 id. id. Algarrobas, de 18 á 29 id. id. Garbanzos, de 100 á 160 id. id. Linaza en grano, de 40 á 50 id. id. Cebones, de 47 á 50 id. arroba. Las compras muy animadas. El estado de los campos bueno. El tiempo también bueno.

MOVIMIENTO DE BUQUES

ENTRADAS.

Vapor Carlos Habans, 286 ts., c. Ibarra, de la Coruña con 4 pipas grasa y 186 cascos sardina salada á los Sres. Almiñaque, Avendaño y compañía; 98 id. id. id. á los Sres. Espina y Gonzalez; 60 id. id. id. á los Sres. Regatillo y compañía; 74 id. id. id. á los Sres. Villegas y Solar; 1.200 cajones pino á los D. S. Zorrilla Collado, y otros efectos para varios. Vapor Sofia, 119 ts., c. Echevarria, de Gijón con 21 cajas vidrio á los Sres. Gomez y Aparicio; 121 hultos hierro á los Sres. Echegaray y compañía; 476 id. id. á D. T. Gomez; 876 id. id. á D. F. Larraga; 882 idem idem á los Sres. Pardo, Saro y compañía, y otros efectos para varios. Vapor Pelayo, 184 ts., c. Benguria, de Bilbao con 3

cajas cerrajería á los Sres. Ubierna y Fernandez; 134 idem conservas á D. Vicente Gonzalez; 96 id. id. y 96 bultos licores á D. G. Toca; 22 id. hoja de lata á los Sres. Pardo, Saro y compañía; 371 bultos hierro á D. B. Gonzalez; 127 id. id. á D. T. Gomez; 199 id. á los Sres. Regatillo y compañía; 500 sacos cebada á los Sres. Mattosi Faneoni y compañía; 47 fardos bacalao á los Sres. Hijos de Gurtubay; 100 id. id. á la orden; 20 sacos azúcar á los señores Fernandez Sanz y compañía; 30 barriles pescado á D. Carlos Saint Martin, y otros efectos para varios.

DESPACHADOS.

Vapor Concordia, 429 ts., c. Andersen, de Bergen con varios efectos. Vapor Vizcaino-Montañés, 186 ts., c. Zarraga, para Bilbao con 109 sacos harina, 30 id. arroz, 1071 cajas petróleo y otros efectos. Quechamarín Salvador, 49 ts., c. Urroz, para Santoña con 640 tablones y otros efectos. Vapor Fernandez Sanz 118 ts., c. Uresberrueta, para Gijón con 65 fardos bacalao, 6 pipas aceite y otros efectos. Id. Galicia, 146 ts., c. Ponce, para Bayona con varios efectos.

MILLARES DE DOLIENTES OPULENTOS, rodeados de todos los faustos de la vida, gustosamente cambiarían su estado con los robustos hijos de hijas del trabajo, que administran sus necesidades. ¿De qué sirven las riquezas á la víctima de escrófula, de mal de hígado crónico, ó de cualquiera de las enfermedades externas que acortan la vida y hacen miserable la existencia? De nada absolutamente. Echad fuera, pues, estos males y tormentos por medio de la Zarzaparrilla de Bristol. No hay cosa más fácil. El antídoto es agradable, el alivio cierto, rápido y permanente. Ninguna mancha en la sangre puede resistir á la operación purificadora de este infalible desinfectante vegetal. De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

EL NOTARIO PUBLICO DE ESTA CIUDAD D. Ricardo Cagigal, ha trasladado su despacho al piso principal de la casa num. 13, calle de San Francisco.

AMA DE CRIA.—Se necesita para en casa de los padres. Informarán en esta redacción.

EL ALMACEN DE YESO, CAL HIDRÁULICA y otros materiales de construcción de Fernandez y Gutierrez, se ha trasladado a la calle de Carvajal, número 2, á donde pueden dirigirse los pedidos.

FINADOR DE PIANOS, ARMONIUMS Y A. Fianónicas 6 Sinfonías. San José, 10, piso 3.º

MAIZ BARATO.

Procedente de Sevilla se ha recibido un cargamento, que se vende en el almacén de D. Leandro Hermosilla, calle de los Santos Mártires número 2.

LEGÍA JABONESA, FENIX

Economía del 50 por 100 sobre el jabon, esta legía sirve para colar la ropa, limpieza de suelos, utensilios de cocina y demás usos domésticos en que se emplea el jabon. Se halla de venta en los establecimientos de comestibles. Al precio de 14 cuartos libra. 15214

TEATRO

Compañía lírico-dramática bajo la dirección de D. Maximino Fernandez. Funcion para hoy martes 6 de Diciembre. 9.ª de abono de la 2.ª serie. LAS HIJAS DE EVA. A las siete y media.—Entrada general; UNA peseta. Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA; á cargo de M. Ortiz de Guinea, San Francisco.

500,000 Pesetas

á ganar.

Esta enorme cantidad la importa en el caso más afortunado el premio mayor que puede ganarse en la próxima lotería de dinero. Esta lotería tiene la aprobación del gobierno en Hamburgo (Alemania), y del puntual desembolso de los premios responde el gobierno con toda la hacienda pública.—En junto contiene esta Lotería 50 800 premios, importantes 11 millones 15,425 Pesetas, los cuales son sorteados y decididos en siete secciones. Los plazos de los sorteos están oficialmente fijados, y los sorteos se siguen con rapidez uno á otro.—Para el primer sorteo admitiremos pedidos lo más tarde hasta

14 Y 15 DE DICIEMBRE

del año corriente, en cuyas fechas empiezan los sorteos.

El premio principal que en el caso más feliz puede alcanzarse importa, como queda dicho, 500,000 Pesetas. Especialmente contiene la lotería premios de Pesetas 312,500, 187,500, 125,000, 75,000, 52,500 Pesetas y muchos de Pesetas 51,000, 37,500, 31,250, 25,000, 18,750, 15,000, 12,500, 10,000, 7,500, 5,250, 5,000, 3,750, 2,500, 1,875, 1,500, 1,250, 625, 375, 262, 250, 187, 172, 155, 125, etc. etc. Pesetas. El menor premio importa 25 Pesetas. En junto contiene la lotería 50,800 premios de importe de

11,015,425 Pesetas.

El precio de los billetes está oficialmente fijado á importa para los sorteos de la primera sección Pesetas 7,50 cts. por un billete original entero, Pesetas 3,75 cts. por medio billete original y Peseta 1,90 cts. por la cuarta parte de un billete original. Todos los billetes son originales revestidos del escudo de armas del gobierno. A los pedidos debe acompañarse el importe en billetes de banco español ó en sellos de correo españoles. Inmediatamente al recibo de los pedidos remitidos á los comitentes por el correo en sobre cerrado los billetes encargados. A cada remesa acompañamos gratis el programa oficial de todos los sorteos, y, verificado el sorteo, todo tenedor de billetes recibe en seguida la lista oficial del sorteo. El desembolso de los premios es efectuado inmediatamente después del sorteo, bajo control del gobierno y por nuestro conductor, eventualmente también en el paderno del premio y en oro español. Existiendo nuestra casa hace 100 años, será escusada la seguridad de que la misma ejecuta pronta y exactamente todas las órdenes. Sirvanse dirigirnos directamente las órdenes.

ISENTHAL Y C.^a

Casa expendedora principal de lotería Hamburgo (Alemania).

Correspondencia llevada en castellano.—Distancia postal entre España y Hamburgo 80 á 100 horas.

¡¡¡ Otra vez cayeron en España en los últimos sorteos los dos premios mayores: uno de ellos en Madrid, el otro en Sevilla!!!

DOLORES DE MUELAS

Se calman los más furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, é infaliblemente se evitan con el **Licor del Polo de Orive**, dentífico reconocido universalmente por el mejor, más aromático y más económico de cuantos existieron. Y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones tenidas, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones tenidas, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones tenidas. **Premio concedido á los dentíficos españoles.** Tiene dos usos: como calmante especial de los dolores, en su instrucción. Con un frasco que vale **SEIS** reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante el día. **Para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante el día.** **Farmacia de Orive, BILBAO**, en la cápsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Orive en blanco sobre verde y oro alrededor del borde del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Depósito central para grandes descuentos: Bilbao, su autor. Venta al detalle en todas las farmacias y perfumerías de buen crédito.

PASTA PECTORAL Dr. Andreu

REMEDIO SEGURO CONTRA TODA CLASE DE TOS POR FUERTE É INCÓMODA QUE SEA Clarificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad

LA TOS ronca y fatigosa que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de tos, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran esquinillo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta pasta y desaparece luego con el auxilio de un buen purgativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta pasta pectoral.

LA TOS terrena ó de coqueluche que ataca con tanta pertinacia á los niños, causandoles vómitos, desgarro y hasta espantos sanguíneos, mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y anafético.

LA TOS catarro de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante tos, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple tos, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA O SOFOCACION DE TODA CLASE

por los cigarrillos balsámicos y los papeles azoados. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

En cuando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda, que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallaran también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y de América, así como en Francia, Italia y Portugal.



TÉ PURGATIVO de CHAMBARD

Este Té, únicamente compuesto de plantas y de flores, de un gusto muy agradable, purga lentamente sin desahogarse y sin fatiga. Así las personas las más difíciles lo toman con gusto. Desembaraza el estómago de la bilis, de las glarias y de los humores; conserva el vientre libre, activa las funciones digestivas y facilita la circulación de la sangre. Gracias á sus propiedades, obra siempre contra los Dolores de cabeza, Jaquecas, Atolondramientos, Sofocaciones, Males de corazón, Palpitaciones, Malas digestiones, Constipación, y en todas las indisposiciones donde es necesario despejar el estómago y los intestinos.

EXIGIR LA MARCA DE FÁBRICA **PARIS 13, rue Bertin-Poirée, 13 - PARIS** SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS Por mayor: S^{ra} ALCARAZ y GARCIA, Madrid.—S^{ra} CASANOVAS y C^a, Barcelona.

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL



EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

El remedio más pronto y seguro para la curación de

Úlceras inveteradas, Esorófula, Sífilis, Reumatismo, y toda clase de enfermedades provenientes de impureza de la sangre y los humores.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. La legítima ZARZAPARRILLA BRISTOL viene envasada en grandes botellas cuadrangulares, de medio azumbre de cabida; lo que se ofrece en pequeñas botellas rotuladas *Fórmula Bristol* es una grossera falsificación. Cómprase solamente de casas de reconocida probidad.

TÓNICO-GENITALES

Célebres píldoras del especialista Dr. Morales contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias á 30 reales caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos. Dr. MORALE, Carretas, 39, Madrid.

PRESTAMOS

Se hacen sobre toda clase de garantías. **COMPANIA, 1^o PISO 2^o**

Vapores Correos DEL MARQUES DE CAMPO

LÍNEA TRASATLÁNTICA

El magnífico vapor español de 2.900 toneladas

VERACRUZ ANTES VICTORIA

saldrá de este puerto del 9 al 10 del corriente, para PUERTO-RICO, HABANA, PROGRESO Y VERACRUZ, con regreso por los mismos puntos.

También recibe pasaje y flete para Mayagüez, Ponce, La Guaira y Puerto-Príncipe, con trabordo en Puerto-Rico; y para Nuevitas, Gibara, Baracoa, Puerto-Plata, Santiago de Cuba, Barranquilla y Colon, con trabordo en la Habana.

Admite carga y pasajeros, los que recibirán un esmerado trato.

NOTA: Se suplica á los señores cargadores se sirvan pedir cabida con 48 horas de anticipación.

Para fletes y demás antecedentes: en Madrid, oficinas del Excmo. Sr. Marqués de Campo, Cid, 7; En Barcelona, Sres. Borrell y C^a; en Santander, D. Francisco Aguilar, Muelle, 25.

Advertisement for MÜNERA, featuring a portrait of a man and text describing a medicinal product for various ailments.

Advertisement for Las Capsulas de Raquin, including a logo and text: 'APROBADAS Y RECOMENDADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS. LAS ENFERMEDADES SECRETAS. Depósito en todas las Boticas.'

Advertisement for GRAN CASA DE PRESTAMOS, including text: 'Tableros, principal, antes en la de la Compañía. En esta antigua casa se da dinero sobre alhajas, mobiliario, ropas y toda clase de valores que convengan. Hay almoneda perpetua de todo lo cumplido, como son relojes y cadenas de oro, plata, níquel y de doble, sortijas, pendientes, medallones, rosarios, aderezos, cubiertos plata y otros muchos objetos sumamente baratos.'